

Matzinger Post

Erscheint alle 14 Tage als Beilage der Frauenfelder Woche

Mittwoch, 1. Juni 2022

Gewerbeverein
Matzingen-Stettfurt
www.g-m-s.ch

Jubiläumsfest 30 Jahre
18. Juni 22
Schulareal Mühli, Matzingen

30 Aussteller
Live-Unterhaltung
Barbetrieb
Festwirtschaft
Tombola

10.00 – 17.00 **Ausstellung**
13.00 **Musik Stettfurt-Matzingen**
17.30 **Auftritt Mädchenriege**
18.00 **Offizieller Teil**
18.30 **Reto Eigenmann Live**
22.00 **Tombola - Nietenverlosung**

RAIFFEISEN



KOSTENLOSE GESUNDHEITSBERATUNG

Jeden ersten Freitag im Monat. Nächster Termin:
3. Juni von 13.30 bis 14.30 Uhr im
Spitex-Zentrum, Lauchefeld 31, Matzingen.

Während der Beratungszeit besteht die Möglichkeit zum gemütlichen Austausch bei einem Getränk.

Lernen Sie uns kennen und stellen Sie uns Ihre persönlichen Gesundheitsfragen. Wir beraten Sie zu Altersthemen, zu medizinischen Hilfsmitteln, messen kostenlos Ihren Blutdruck und bestimmen den Blutzuckerwert. Auf Anfrage bieten wir Ihnen gerne einen Alternativtermin an.

Wir freuen uns auf Ihren Besuch.
IHR SPITEX-TEAM

SPITEX – Zuhause leben – Tel. 052 376 15 34

Update Gründung Dorfverein

Es ist vollbracht!
Nachdem der Gemeinderat die Gründung des Dorfvereins ins Rollen gebracht hat, wurde am Montag, 9.5.2022 der Dorfverein Matzingen ins Leben gerufen, das Co-Präsidium, die Vorstandsmitglieder und die Revisoren gewählt. Im Anschluss an den formellen Teil, konnten wir bei einem Apéro schon einige Ideen austauschen

und tolle Gespräche führen. Derzeit geht es darum den Verein bekannt zu machen, Ideen und Bedürfnisse aus dem Dorf abzuholen und aufgrund der Rückmeldungen das Engagement auszurichten.

Weitere neue Mitglieder sind herzlich willkommen! Für Infos: dorfvereinmatzingen@gmail.com



Die HolzBauWelt kommt nach Matzingen

Kinder tauchen in 80 000 Holzklötze der HolzBauWelt ein und bauen meterhohe Türme, Tore, Häuser und Stadtmauern ... Der Fantasie sind keine Grenzen gesetzt und in gemeinsamer spielerischer Arbeit werden kreative, einzigartige Bauwerke errichtet. HolzBauWelt bietet Spass und wertvolle spielpädagogische Elemente für Kinder.

Die evang. Kirche und die Webi. Church in Matzingen veranstalten zusammen mit dem Bibellesebund vom 19. bis 23. Oktober eine Kinderwoche. Dieses Angebot richtet sich an Kinder im Alter zwischen sechs und zwölf Jahren. Bis zu 50 Kinder von 5 bis 12 Jahren können am Bauprojekt unter der Leitung von Debora Müller & Sylvain Hunziker teilnehmen.

«Baumeister» gesucht

Ab Mittwoch bis Samstag jeweils von 13.30 – 17.00 Uhr wird in der Turnhalle Mühli gemeinsam an der Grossbaustelle gearbeitet. In den Baupausen

wird ein kleiner Imbiss serviert und anhand von Geschichten aus der Bibel zieht Debora Müller einleuchtende Parallelen zu unserem heutigen Leben. Dabei werden die Kinder motiviert, selber in diesem, mit vielen Baugeschichten, enthaltenem Buch zu stöbern und darin zu lesen. «Baumeister», die an diesen faszinierenden Bauwerken mitbauen möchten, müssen sich im Vorfeld anmelden. Anmeldeschluss ist der 30. September 2022. Pro Kind wird ein Unkostenbeitrag von Fr. 20.– erhoben, für das 2. Kind noch 10.– und alle weiteren Kinder einer Familie sind gratis.

Der Abschluss des Bauwochenendes bildet ein Gottesdienst für Klein und Gross am Sonntag um 10 Uhr in der evangelischen Kirche Matzingen. Zu diesem speziellen Anlass sind alle Kinder und Eltern herzlich willkommen. Der anschliessende Apéro mit der Möglichkeit die kreativen Kunstwerke zu besichtigen und das Einsturzspektakel mitzerleben, lädt zum Verweilen und Plaudern ein.

Die HolzBauWelt ist ein Projekt des Bibellesebundes. Diese in rund 130 Ländern vertretene überkonfessionelle Organisation motiviert auf kreative Weise Jung und Alt zum Bibellesen. In der Schweiz bietet der Bibellesebund nebst der LEGO® Stadt, Ferienlager für Kinder, Jugendliche und junge Erwachsene an. Vierteljährlich erscheinende Bibellese-Zeitschriften, Bücher, CDs und verschiedene Arbeitsmaterialien zu aktuellen Themen sind ein weiterer Teil der Arbeit des Bibellesebundes Schweiz.



Anmeldung direkt unter:
www.evangelisch-matzingen.ch/kiwo
oder an Sylvain Hunziker,
Tel. 077 412 88 46
sylvain.hunziker@webimatzingen.ch

Dorfkundgang «Fledermaus» und 75-jähriges Jubiläum des VVM

Am Sonntag 15. Mai begrüsst Urs Hanhart, Präsident des Verkehrs- und Verschönerungsvereins Matzingen rund 72 Interessierte zum Dorfkundgang mit fachkundiger Führung von Hansjörg Nadler, lokaler Verantwortlicher Fledermausschutz der Gemeinde Matzingen.



Von 99 Säugetieren in der Schweiz gehört die Fledermaus mit 30 verschiedenen Fledermausarten, die eine Spannweite von 20 – 30 cm aufweisen und alle schwer voneinander zu unterscheiden sind, dazu. Die Fledermäuse ernähren sich fast ausschliesslich von Insekten im Flug den Bäumen entlang, selten von Fröschen. Sie leben am liebsten in Holzbeigen und Baumstämmen, ein kleiner Spalt von 15 mm genügt, um sich auch in Häusern einzuquartieren. Das Winterquartier für den Winterschlaf kann sehr wenige Kilometer oder auch bis 1000 km entfernt vom Sommerquartier sein und dies interessanterweise immer in Richtung Südwesten. Im Frühling brauchen sie ca. 10 Tage, um aus dem Winterschlaf aufzuwachen, indem sie sich warm zittern und im Sommer, wenn sie sich abkühlen, ca. 15 Min. Das bekannteste Quartier in Matzingen mit ca. 40 Langohren findet man in der Murkart. 90% der Population sind Zwergfledermäuse und die Mausohren sind welche, die auf Jagd gehen. So kann es gut möglich sein, dass Mausohren von Frauenfeld auf Fattersuche nach Matzingen kommen. Die Fledermäuse sind bundesrechtlich geschützt, die Kantone sind zustän-

dig, damit sie kartiert werden. Bei Fragen oder auch wenn bei Ihnen zuhause Kotkegel liegen, wenden Sie sich jederzeit an Herr Hansjörg Nadler aus Matzingen.

Nach der äusserst interessanten Führung durften wir bei der Grillstelle beim Mühleweiher unter der schattenspenden Linde feine Würste, Gemüsespieße, Kaffee und Kuchen geniessen. Danach eröffnete Urs Hanhart die 72. Generalversammlung. Nach 4 Jahren im Vorstand ist Judith Krähnbühl mit Applaus für ihre geleistete Arbeit und Mithilfe verdankt worden. Der Wunsch den Vorstand mit einer weiblichen Person zu verjüngen ist mit Nina Fehr in Erfüllung gegangen. Sie wurde mit Applaus gewählt und im Vorstand herzlich willkommen geheissen.

Fazit: Dies war ein wirklich gelungener interessanter Dorfkundgang 2022! 75-jähriges Jubiläum: Am Samstag, 18. Juni von 10 – 18 Uhr feiern wir unser 75-jähriges Jubiläum am Gewerfest auf dem Mühle Schulhausareal! Kommen Sie vorbei und feiern Sie mit uns!

Der VVM Matzingen